

## Pruebas de ascenso a docentes incompletas

*Maestros y maestras, denuncian que los resultados de las pruebas están incompletos.*



Tilman Herrera, Coordinador Ciudadela Educativa de Bosa, afirma: “Los resultados que llegaron fue la aprobación o la no aprobación de dicha prueba, ¿Qué se queda por fuera de la situación?, las especificaciones de la prueba, la parte de los diferentes componentes, lo pedagógico, lo potencial en lo disciplinar, eso no llego, independiente de que uno la pase o no la pase no genera confianza en el mismo proceso”.

El profesor Tilman Herrera concursó para el cargo de rector, pasó el examen y está a la espera de que la Comisión Nacional del Servicio Civil determine fechas y actividades, como recepción de papeles y entrevista para darle fin al proceso, pero de esto nada y de las falencias en los resulta-

dos tampoco, ni el ICFES y la CNSC se pronunciaron al respecto.

**Marcos Oicatá, Orientador Ciudadela Educativa de Bosa, explicó que: “Saque 68.9 falto menos de un punto para lograrla, pero lo mismo me paso la vez pasada, saque 6.9 pedí la aclaración y me dicen que no, que son exactos los puntajes, que el Icfes nunca se equivoca y que la maquina da los resultados son exactos y nunca le dicen a uno prepárese de esta manera o de otra, por ejemplo para coordinador y rector, las pruebas que nos pusieron especificas no tenían que ver mucho con la función que se ejercen como coordinadores”.**

Hay profesores que para pasar raspando han realizado varias veces el ejercicio, lo cual demuestra no solo su dificultad, sino que falta formación continua, programas posgraduales y de magister, que ayuden a fortalecer deficiencias.

Ricardo Ladino, profesor Ciudadela Educativa de Bosa, dice: “Yo nunca me he empleado en un colegio priva-

do por los salarios tan bajos que pagan y ahorita que en el magisterio se están perdiendo muchas garantías que habían antiguamente y que hacían que el docente tuviera una estabilidad económica y laboral”.

Efraín Morales López, Rector Ciudadela Educativa de Bosa, “Este colegio es el colegio más grande que tiene Bogotá, en la actualidad tiene 7200 estudiantes, 3600 por jornada y el día a día es como todos los colegios, en un momento determinado se maneja mucho volumen de trabajo pedagógico, en la cuestión de la convivencia y realmente nos ha dado muchos resultados”.



## Cut realizó junta nacional

**La Cut evaluó la situación política y social que se vive en el país, durante su junta nacional.**

Luis Alejandro Pedraza, “El futuro del salario mínimo, como es la coyuntura electoral que es demasiado importante para la central que tiene a sus candidatos en ese proceso y el tercer aspecto es convocatoria al sexto congreso de la Cut, es una responsabilidad de junta de directiva nacional hacerlo y ya hemos presentado una resolución para desarrollarlo en el mes de septiembre del año 2014”.

La quincuagésima segunda junta nacional de la Cut, fue convocada por el comité ejecutivo para tratar tres temas trascendentales para el movimiento sindical. En primer lugar hizo un análisis de la crisis que enfrentan los trabajadores de diversos sectores como salud, educación, minero -energético y agropecuario. Además analizó los resultados de los últimos paros, manifestó su apoyo a los movimientos que se anuncian por incumplimientos a los acuerdos y finalmente modificó parcialmente su plan de acción.

“Como es la futura negociación del salario mínimo, como es la coyuntura electoral que es demasiado importante para la central, y tiene sus cuadros y dirigentes en ese proceso. En otro aspecto es la convocatoria al sexto congreso de La Central Unitaria de Trabajadores, es una responsabilidad de junta directiva hacerlo. Hemos presentado una resolución para desarrollarlos en el mes de septiembre en el año 2014”, afirmó Pedraza.

En cuanto al respeto al derecho a la vida, la central hará varias gestiones a nivel nacional e internacional, porque en los últimos 15 días han sido asesinados dos dirigentes sindicales y hay reportes de amenazas en varios lugares del país. Lógicamente la contienda electoral aumenta la persecución de los líderes alternativos.

Luis Alejandro Pedraza, Presidente Cut, “Se aprueba también una proposición en el cual la junta nacional, ratifica su respaldo a la dirección nacional de la central,

ratifica su confianza en el acuerdo suscrito de carácter mayoritario, 17 de 21 ejecutivos y orienta a las subdirectivas para que sigan este ejemplo de perspectiva de superar las diferencias por la vía de la civilidad política, por la vía de la negociación”. En su declaración política, la junta nacional se pronuncia sobre la situación nacional e internacional, la inequidad social y la inequidad de género para dejar estas reflexiones como base de trabajo a sus regionales.



## Seminario Internacional de Pedagogías Críticas

**Se desarrollará los días 18 y 19 de noviembre, el Centro de Estudios e Investigaciones Docentes-CEID, extiende la invitación a todos los docentes.**

La próxima semana el Seminario Internacional de Pedagogías Críticas, le dejará amplia y rica información a los docentes de Colombia. El lunes instalará el certamen el profesor Luis Grubert Ibarra, Presidente de Fecode y el profesor Carlos Rivas presentará el evento.

Apuntes a la pregunta por las posibilidades y la esperanza de las pedagogías críticas frente a las políticas educativas neoliberales, será la primera conferencia de la mañana y estará a cargo del magister John Ávila, Director del Ceid.

A las 11 de la mañana, el profesor Luis Huertas Charles de la Universidad de Nuevo México, realizará su charla: Acer-

cando a la pedagogía crítica a las escuelas: viviendo la pedagogía del testimonio. En la tarde la profesora Piedad Ortega de la Universidad Pedagógica, hablará de: Las configuraciones ético-políticas de la pedagogía crítica. Culminará las exposiciones a las tres de la tarde el profesor Marco Raúl Mejía, con el tema: La educación del siglo XXI desde el sur y el buen vivir.

El martes el menú internacional continuará con el doctor Juan Arancibia Córdoba, quien desarrollará la conferencia: Falacias educativas neoliberales y la urgencia de una propuesta crítica. Le seguirá el maestro Larry Kuehn, Director del

Instituto de Investigación y Tecnología de la Federación de Profesores de Columbia Británica Canadá. El evento se cerrará con la presentación de un importante libro, la revista educación y cultura número 100 y el lanzamiento del Congreso Pedagógico Nacional.



## Revista Educación y Cultura se renueva

**La revista cambia para atraer nuevos lectores y llegar a nuevos públicos, además de tener la opción de pautar dentro de ella productos o servicios.**

Educación y Cultura no solo cambiará su cara, tendrá varios retoques estéticos sino su fondo, su comercialización y los medios para visibilizarse y llegar a más lectores.

Francisco Tinoco, Director Comercial Revista Educación y Cultura, explica que: "La revista educación y cultura como principal medio de comunicación entre la Federación Colombiana de Trabajadores de la Educación y la comunidad académica en Colombia, va a presentar dos cambios importantes en sus presentación, el primero es la forma, pasa a un formato, un poco más amplio en espacio, en las páginas, para así fortalecer el contenido y va venir impresa a 4 tintas, es decir, a todo color".

Además de los artículos formativos, los debates, las posiciones críticas frente al sistema y sus políticas, la publicación contendrá información publicitaria de

entidades estatales y privadas interesadas en ofrecer sus productos y servicios al magisterio colombiano.

"La revista siendo un elemento de comunicación con los docentes, siendo una herramienta de actualización no solo pedagógica, sino en cuanto a las políticas educativa del Estado, es también un mecanismo bastante fuerte para que todas las entidades públicas y privadas se comuniquen con la comunidad de lectores, en ese sentido las páginas están abiertas para las entidades del Estado, el sector privado, las instituciones académicas para que ofrezcan programas de actualización para docentes en nivel de pregrado, postgrado y todo aquel que de alguna manera quiera comunicarle y transmitirle a la comunidad su oferta de productos y servicios", afirmó Francisco Tinoco, Director Comercial Revista Educación y Cultura.

Para quedarse mucho más en la retina de los lectores, Educación y Cultura pasará a ser bimestral y sus nuevos suscriptores pagarán 65.000 pesos por las 6 ediciones, 125.000 por doce ó 180.000 por 18 números. Otro cambio significativo será una fan page que recomendará artículos y promoverá autores con el fin de que los lectores consuman sus contenidos, los discutan y los lleven a la práctica, los transformen o los descarten luego de un proceso reflexionado y vivenciado.



## Cientos de sindicalistas mueren al año

**La violencia contra los líderes sindicales no cesa, la persecución no se detiene, mientras tanto el Estado solo observa como los líderes son asesinados y los crímenes quedan en la impunidad.**

El 64% de los sindicalistas en el mundo son asesinados en Colombia y de estos el 99.9% se encuentran en total impunidad. Según informe del Cinep, las violaciones a los derechos humanos en el movimiento sindical fueron 4.785 y los muertos 3.000 en el 2012, es decir, 125 atropellos, uno cada tercer día, y 115 asesinatos por año: un muerto cada 72 horas. ¿Habrá en el mundo un cuadro igual de aniquilamiento social?

Domingo Tovar, ejecutivo Cut, manifiesta que: "En la medida en que se acerca la coyuntura electoral y se polarizan las discusiones políticas en el país, se avanza también en la violencia en contra del movimiento sindical y en este caso en concreto tenemos el asesinato de dos

sindicalistas en la última semana, un afiliado a Sinaltrainal y el otro, al sindicato de Mototaxistas de Colombia".

Para el Programa de Naciones para el Desarrollo, Pnud, en la última década se registraron más de 2.800 homicidios de líderes sindicales y trabajadores sindicalizados en Colombia, así como 216 desapariciones forzadas, 163 secuestros y 83 torturas.

La violencia contra los sindicalistas se concentra en los gremios de maestros y de trabajadores bananeros y petroleros. Los departamentos más afectados son Valle del Cauca, Atlántico, Córdoba, Arauca y César.

"Los sectores más afectados y más vulnerables en el marco de la violencia es todo

lo el sector de la educación y el sector minero energético, dado que en él se desarrollan economías claves y en estos sectores hay proyectos de grupos alzados en armas y el caso concreto del paramilitarismo, que se revive en Colombia" agregó, Domingo Tovar.

Recientemente el atentado contra el presidente del sindicato de Superintendencia de Puertos y Transportes, Octavio Salcedo Perdomo, evidencio lo expuestos que se encuentran los sindicalistas, que a pesar de los esquemas de seguridad, pareciera que la impunidad, la desidia y la invisibilidad, cuando de restablecer derechos de verdad y justicia del movimiento sindical, imperan cuando este sector social es el afectado.

## Toma del Palacio de Justicia, 28 años después

**El Estado reconoció que hubo tortura y desapariciones en la toma y retoma del Palacio de Justicia, además de malas decisiones**

Los hechos que rodearon la toma del Palacio de Justicia, el 7 de noviembre de 1985, que dejaron miles de muertos y desaparecidos, esta semana fueron llevados a juicio por la Corte Interamericana de Derechos Humanos, que emitirá condena el primer semestre del 2014. El Estado colombiano reconoció haber torturado y desaparecido, con el argumento de que pretendía salvar el mayor número de personas, sin embargo, después de 28 años y de total desidia frente al tema, esta aceptación solo tiene una mirada, reducir el impacto y la contundencia del fallo de la corte.

**Reynaldo Cardona, abogado de las víctimas del Palacio de Justicia, afirma:** “En la garantías que tenemos, que ante las falencias de la justicia colombiana las víctimas tienen a donde recurrir, el reconocimiento de derechos que han sido vulnerados por el Estado colombiano, si el estado asimila la sanción que le va a poner la Corte Interamericana, esto ayudara a fortalecer la negociaciones de paz y abrir caminos para resolver la rela-

**ción entre justicia y paz, en un acuerdo de salida de conflicto armado”.**

Del palacio de justicia, solo se reconocieron 11 desapariciones. Dos casos, el del administrador de la cafetería del palacio y una guerrillera del M-19, han llevado a condenas. Con prisión de 30 años permanece en una guarnición militar el Coronel Luis Alfonso Plazas Vega, quien llevo su caso a casación. El presidente de la época Belisario Betancourt, sus ministros es a quienes le compete una responsabilidad política, han pasado en total impunidad, sin embargo, se espera que el fallo de la corte evidencie las intenciones y las malas decisiones que se tomaron, sobretodo en la retoma del palacio.

“Sin duda es una muestra de la debilidad de nuestro sistema judicial, sin dejar de reconocer las fortalezas que hoy tienen a muchos criminales, antiguos agentes gubernamentales y criminales privados de la cárcel”, dijo Reynaldo Cardona.

La Comisión Interamericana de Derechos

Humanos, pasó hace unos años el caso a la corte, pues en su criterio el Estado, torturo y desapareció, además, manipulo los cuerpos y las pruebas de ADN que se le hicieron a los cadáveres, que terminaron en una fosa común para mantener en el silencio su competencia en el holocausto del palacio, sin embargo, las imágenes que quedaron en los medios de comunicación de la época se convirtieron en pieza fundamental para comprobar las atrocidades que se cometieron, la improvisación del accionar de la fuerza pública y el silencio sobrecogedor y cómplice de un gobierno al que el tema se le salió de las manos y nunca reacciono.



Noticias, entrevistas, debates...  
Manténgase al tanto de la  
información de interés para el  
magisterio colombiano.

Escuche todos los sábados de 7:30 a 8:30 a.m.

# Radio Revista Encuentro

En las frecuencias

Bogotá, Medellín y Pasto 1040 am; Barranquilla 1430 am; Cali y  
Cartagena 620 am; Cúcuta 660 am; Bucaramanga 1230 am;  
Ibagué 920 am; Pereira 1270 am.

**DIRECTOR,** Jairo Arenas Acevedo. **PERIODISTAS,** Omaira Morales Arboleda y Yesid Quiroga. **CAMARÓGRAFO,** Mauricio Ángel González. **ASISTENTE,** Karen Buitrago. **PRODUCTOR,** Paola Mejía. **EDITOR,** Óscar Olvera. **DISEÑO Y CORRECCIÓN DE ESTILO,** Estefanía Peláez Daza.